

La provincia ocupa el décimo lugar en el país por su extensión territorial de 6 234,16 kilómetros cuadrados, representando el 5,7 % de la superficie total del país y el segundo lugar en cuanto a población. Predominando la zona montañosa, ocupado por la Sierra Maestra y las vertientes sur de las sierras de Nipe y del Cristal, y llano en el extremo oriental de la llanura del Cauto, la cuenca de Santiago de Cuba y Valle Central. Su población asciende a 1 049 084 habitantes, 302 218 de los cuales residen en las zonas rurales.

Cuenta con un total de 9 municipios, tres de ellos pertenecen totalmente al Plan Turquino y el resto tiene zonas comprendidas en este.

El sistema educacional en la provincia cuenta con 1 196 instituciones educacionales, de ellas 1 178 son centros educacionales y 18 son instalaciones pioneriles. De los centros educacionales:

- Puros: 1 143
- Mixtos: 35

Distribuidas por niveles de educativos en: 82 círculos infantiles, 46 escuelas especiales, 848 escuelas primarias, de ellas 671 en el sector rural lo que representa el 79% del total de primarias de la provincia: Puras: 843, Mixtas: 5, S/I: 47, Internos: 2, tiene 474 escuelas que pertenecen al Plan Turquino, de las escuelas del Plan Turquino hay 21 urbanas y 453 rurales. En zonas cañeras hay un total de 105 centros. Hay 57 centros con matrícula de 1-5 alumnos, aulas multigrados: 936, del total de aulas multigrados hay 535 simples y 401 complejos y un total de 266 escuelas con un solo maestro. Total de escuelas que tienen el grado Preescolar: 475; 114 secundarias básicas, 40 preuniversitarios, 48 centros de técnica y profesional, 34 facultades de jóvenes adultos y 2 escuelas pedagógicas, que agrupan una matrícula de 173 233 estudiantes, de ellos, 5 517 en régimen interno, 67 640 seminternos y 100 076 externos.

Contamos con 40 710 trabajadores de los cuales 28 602 son docentes para una proporción de un maestro por cada 6,05 estudiantes y de uno por cada 36,6 habitantes de la provincia. El 100% de la fuerza laboral docente son titulados.

En cuanto al proceso de informatización contamos con 111 centros e instituciones conectadas donde se implementan todos los servicios de la red (navegación, jabber, ftp, chat, correos nacionales e internacionales, etc) establecidos por la resolución 419/2015. Además contamos con una página institucional en Facebook:

<https://www.facebook.com/dpesantiagodecuba> donde se publica la labor diaria de los educadores en la provincia, así como los eventos que se desarrollan, tenemos también una página intranet:

intranet.dpe.sc.rimed.cu), con los servicios de Cubaeduca.cu, donde se pueden revisar todos los contenidos de las asignaturas, los repasos de pruebas de ingreso, así como el servicio del repasador on line.